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Aos dezenove dias de junho de dois mil e vinte, às quatorze horas e trinta 
minutos, foi realizada em plataforma virtual, a reunião ordinária do Conselho Municipal 
de Política Cultural, convocada pela mesa diretora deste conselho.  

Conforme lista em anexo, segue relação de participantes, entre membros do 
conselho, artistas, profissionais da cultura e representantes do poder público assim 
identificados.  

A reunião foi presidida pelo Presidente do Conselho – Conselheiro Rodrigo 
Cintra Marins e o registro da Ata sob a responsabilidade do secretário e conselheiro 
Ricardo Devito.  

 
A pauta prevista foi: Ações, Leis, Planejamentos e Perspectivas para a Cultura 

durante e pós Covid 19.  
 
Após a apresentação da pauta elencada, o Secretário da Cultura Marcel 

Stéfano relatou que segundo informações do poder executivo, em decorrência do 
estado de calamidade pública com a Pandemia do Covid 19, todas as verbas previstas 
para a pasta da cultura estão contingenciadas. Esta medida foi definida pela prefeita 
em conjunto com a Secretaria da Fazenda. Neste cenário, contratos firmados 
anteriormente prevalecem, porém serão revistos. Os recursos estão parados e 
recursos que estavam empenhados e previstos para realização de atividades da 
pasta, como festivais, não foram puxados pela Secretaria da Fazenda. 

Grace Carrera destacou que não há suplementação. Que é possível transferir 
recursos através da câmara para realizações previstas na pasta. Que tem orçamento, 
mas não tem dotação, porém os recursos foram contingenciados e assim encontram-
se indisponíveis.  

O secretário da cultura Marcel Stefano relatou que sobre a Linc 2020, 
encaminhou pedido de celeridade na análise do processo junto à Secretaria de 
Assuntos Jurídicos e este retornou com apontamentos em 2 questões que no 
momento inviabilizam a publicação do edital. Relatou que dois outros editais de 
contratação prevendo possibilidades de proporcionar remuneração emergencial (lives 
e aulas on line) também permanecem travados, pois a SAJ informou que esta análise 
a eles encaminhada foi errônea e deveria ter sido encaminhada em tempo hábil à 
Sead (Secretaria de Administração). Grace destacou que os trâmites burocráticos são 
lentos, pois quando um processo retorna ao jurídico pode ser direcionado à análise de 
outro procurador e que o ideal seria a indicação de um procurador específico para 
tratar as questões da pasta da cultura.  

O Secretário Marcel Stefano esclareceu que tem um assessor jurídico e diretor 
de área que tem agilizado esse processo e que resta ir às secretarias pedir celeridade 
nos processos, porém a pandemia dificultou o acesso aos responsáveis. Esclareceu 
que sobre a Linc, são dois processos acontecendo:  

1 – Publicar o edital 2020 no mesmo formato da edição de 2019 para que 
assim retorne rápido da SAJ. 

2 – O edital com apontamentos da classe artística está em andamento. Todos 
os apontamentos da audiência on line foram enviados ao jurídico e a previsão é que 
esta análise ainda demore muito tempo. 

Rodrigo Cintra destacou que estas solicitações e apontamentos da classe 
artística vêm acontecendo através de movimentos e manifestações devidamente 



 
organizadas há anos e demonstra um descaso ao tema por parte do poder público 
com os setores artístico e cultural e movimentos e representações organizadas com 
Conselho e Fórum. 

Samir destacou que a lei orçamentária prevê a realização de vários festivais 
que não são realizados e que não deveria se gastar verba em ações que não foram 
previstas no ano anterior. 

Sobre a carta elencada na pauta que solicita medidas emergenciais à classe 
artística, foi deliberado em unanimidade por todos os conselheiros, a concordância de 
que endossem a carta redigida pelo Fórum de Culturas, sendo assim aprovada a 
assinatura do conselho.  

Rodrigo Cintra sugeriu que se pratique o formato de prêmio em possíveis 
editais para que se promova a celeridade nos processos burocráticos.  

O secretário Marcel Stefano mencionou que acredita ser possível esta 
realização e formato, pois já tem premiação prevista, dependendo da Câmara a 
aprovação do formato de premiação, acreditando que a destinação da verba ao artista 
isolado será mais simples e aos grupos e espaços serão previstas contrapartidas. 
Destacou, porém, que a câmara não pode criar dívidas ao município, podendo apenas 
sugerir ao executivo que os recursos previstos na pasta sejam liberados. Somente 
serão possíveis os empenhos de verba após a conclusão da previsão de gastos com 
pandemia. 

Grace Carrera sugeriu que seja encaminhado um ofício para que um 
procurador se responsabilize pelos trâmites da cultura. Marcel Stefano disse que 
poderá intermediar essa solicitação ao procurador geral, porém já foi até a Dra. 
Roberta e esta disse que não dispõe destas condições. Há um procurador na SAJ que 
acompanhou o início da Linc e seria adequada a sua indicação. Marcel se 
comprometeu a conversar com o procurador, porém acha difícil essa possibilidade. 
Foram sugeridos os seguintes nomes: Dr. Marcelo Ataíde e Douglas. Celso Marceli foi 
membro da CDC e é indicado que o processo da Linc seja direcionado a ele para que 
se promova a celeridade.  

Sobre o mapeamento cultural, Marcel Stefano destacou o levantamento dos 
seguintes dados: 528 inscritos - 310 conferem o CPF e 68 já receberam o auxílio 
federal.  

Marcel Stefano relatou que não considera adequado assinar a carta redigida 
pelo Fórum solicitando medidas emergenciais a ser enviada à Câmara, pois estaria 
criando via vereador, uma demanda que já faz parte de suas atribuições e pasta da 
cultura.  
Por sugestão de Ricardo Devito, foi deliberada a aprovação de que sejam enviados 
ofícios ao poder público por parte do conselho, tanto à SAJ, como ao executivo e 
legislativo e Secult solicitando esclarecimentos e celeridade no processo de 
publicação do edital da  Linc 2020. 

Marcel Stéfano relatou que, sobre o requerimento apresentado pela vereadora 
Iara Bernardi solicitando respostas e esclarecimentos pendentes a vários ofícios de 
assuntos diversos deliberados pelo conselho e protocolados na Secult, serão 
respondidos a todos os apontamentos de ordem técnica. Foi relembrado que foi 
deliberado em reunião anteriormente realizada, através de apontamento do 
conselheiro servidor Maurício Barisson, que na ausência de pronunciamento do poder 
público diante deliberações e ofícios protocolados por parte deste conselho, cabe a 
devida representação no Ministério Público. 

Ficou deliberada a necessidade de agendamento de visita técnica ao teatro 
municipal para dar andamento ao processo de acompanhamento da obra de 



 
manutenção do teatro, conforme previstos pela câmara setorial de artes cênicas e GT 
formado por artistas de artes cênicas (Teatro e Dança) na reunião ordinária de janeiro 
de 2020. 

Encerrado o tempo da reunião, o presidente deste conselho, Rodrigo Cintra 
Marins agradeceu a participação de todos e deu por encerrada esta reunião, da qual 
eu, Ricardo Devito, Secretário executivo deste conselho, lavrei a presente ata, 
assinada pelo Presidente e por mim e depois pelos demais conselheiros para ser 
arquivada. 

 
Sorocaba, 19 de junho de 2020  
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